



落石地区マリンビジョンニュース



落石地区マリンビジョン協議会では、様々な人たちと連携してビジョンを実現するために取り組んでいます。その取り組み内容を随時お知らせするため、「落石地区マリンビジョンニュース」として定期的に発行しています。

ご感想、ご意見等お寄せ下さい。

発行・編集：落石地区マリンビジョン協議会事務局

津波災害に強い漁業地域づくり講演会 開催



津波ワーキンググループ

4月27日（月）に、津波ワーキンググループによる漁船避難ルール等の検討会議が開催され、その後に群馬大学の片田教授より津波ワーキンググループの検討会議によって検討されました漁船避難ルールの報告と、津波災害に強い漁業地域づくりについて講演会が開催されました。今回の津波ワーキンググループの検討会議では、平成24年に見直されました津波警報発表区分を踏まえ、警報発表レベルに応じた漁船避難ルールの再検討が行われました。これまで動力船であれば津波の予想高が6m以上であれば冲出ししませんでした。5m以上に基準を引き下げ、5m以下の場合は、水深40m以深より深い場所に冲出しすることで見直され、今まで以上に安全に避難できるように配慮しました。また、海上での操業時では、動力船については津波の予想高が1mの時は海上で様子を見て判断し、それ以外の場合はただちに50m以深へ避難し、その後さらに沖合へ移動する。船外機船については、操業中に津波情報を聞いたらアンカーを切って直ちに港または陸上へ避難し、間に合わない場合は近くで操業している動力船がいれば相乗りし沖合へ避難することで見直されました。

津波ワーキンググループ会議終了後には、片田教授による講演会が開催され、津波ワーキンググループの検討会議にて見直されました漁船避難ルールが報告されました。講演会の中では、自分で判断し、行動することが重要であり、近い将来、道東沖で地震が発生することを念頭に置き、漁船の冲出しが絶対にだめな場合、安全に避難できる水域を周知してほしいと呼びかけました。



講演会参加者の様子

落石ネイチャークルーズ協議会 通常総会



落石ネイチャークルーズ協議会の総会が、5月14日に開催されました。昨年度の乗船者実績は当初計画の1,000人に対し実績は857人となり、平成22年に設立されて運航が開始されてから過去2番目の実績となりました。6月から8月のエトピリカの繁殖時期と1月から3月の冬時期については一定の乗客数は確保されており、秋時期については、

昨年度より乗船者数は減少しましたが、平成27年度の事業計画としては、今後のPR活動によってはまだまだ期待できる状況にあると鑑み、乗船者計画を1,000人と計画しました。バードウォッチャー以外の家族向けを対象にした時間短縮クルーズの検討や各旅行会社へのPR、羅臼町など近郊地域、市内の宿泊施設との連携の検討など乗船者数の増加を目指します。



漁港清掃 実施

5月30日(土)に、落石漁港、浜松漁港、昆布盛漁港の3港にて、落石漁協女性部と各漁港期成会・愛護会が合同で漁港清掃を実施いたしました。漁港周りには、特に空き缶やペットボトルが落ちていたのが多く見受けられました。その他、時化等で漂着しましたロープ類や漁網も見られました。今回の漁港清掃で拾ったゴミの量は、約3トン近くありトラック3台分になりました。衛生管理の向上のためにも、綺麗に漁港を利用できるよう利用者の協力も必要不可欠だと思われま

マリンポートフェスティバル「第8回おちいし・味まつり」開催！！



小谷実行委員長開会挨拶

6月7日(日)に落石漁港中央埠頭の特設会場にて、落石地区の特産の魚介類の販売などを楽しんでもらうマリンポートフェスティバル第8回おちいし・味まつりが開催されました。当日は、天候にも恵まれ、約3,800人の来場者がおちいし・味まつりを楽しんでもらいました。各物販コーナーでは、旬のときさけ、花咲ガニ、ほっき貝などの魚介類が販売され、販売開始前から長蛇の列ができており、小谷実行委員長の開会の挨拶の終了とともに販売開始の合図がされたと同時に、各物販コーナーでは目的の魚介類を購

入しようとする来場者で賑わっておりました。飲食できるものでは、昆布部会の昆布ラーメン、女性部のほっきカレー、ほっきご飯や海鮮工房霧娘のタコ飯弁当、たこザンギなどを販売し、途切れることなく来場者が列を作り軒並みに賑わっておりました。



炭火焼コーナー



物販ブース

アトラクションでは、前回悪天候により運行が中止になりましたが、今年度は天候に恵まれユルリ・モユルリ島周遊航行が行われ、2隻が運行しました。乗船者は、落石の自然や海鳥の観察などを楽しんでおりました。子供広場では、ホッキ貝釣り、エアートランポリン、水槽プールのほか射的や輪投げなどの縁日コーナーには多くの子供達が訪れて遊んでいる

様子がありました。ステージ上では、落石潮会と昆布盛太鼓保存会との合同で迫力のある太鼓の演奏が行われ、喜多島麻鈴さんの歌謡ショーやPR活動で来ていましたご当地アイドルN-i-s-tがステージ上で会場を盛り上げ、その他、ほっき早剥き競争では、1分間で何個剥けるか競い合い会場から大きな声援が送られておりました。最後の締めとして、子供と大人に分かれて行われました餅まきでは、ステージ上から盛大にまかれた餅を拾う姿であふれていました。拾った餅には抽選券が入っており、景品を受け取った方からは喜びの声が上がっておりました。



遊覧航行



ほっき早剥き競争



ほっき貝釣り



もちまき抽選会



編集・発行・お問い合わせ先



◆ 編集・発行 落石地区マリナビジョン協議会事務局

◆ お問い合わせ 事務局 担当:根室市水産経済部水産港湾課水産振興担当

電話:0153-23-6111 FAX:0153-24-8692

